

Les Amis de La Martinerie  
RAPPORT MORAL lundi 27 janvier 2020

Pour débiter ce rapport moral je pense pouvoir vous affirmer que cette année 2019 a été une année exceptionnelle (et j'oserai également dire : stressante).

Je dis bien exceptionnelle parce que grâce à vous tous

- les adhérents (anciens et récents) qui avez fait confiance à votre conseil d'administration,
- les membres du C.A (anciens et récents) toujours disponibles pour travailler collectivement à la réussite du projet,
- les bénévoles (anciens et récents) qui n'avez pas compté vos heures (près de 20 000 h de bénévoles),

Et malgré les embuches et quelques croque-en-jambes,

la rénovation du bâtiment 001 est pratiquement terminée.

Cette rénovation a duré un peu plus de 4 ans mais le résultat est là, nous devrions inaugurer le bâtiment, sauf problème particulier, au cours du 2<sup>ème</sup> semestre de cette année (nous envisageons début novembre).

Merci à tous pour votre implication en votre qualité d'adhérent, de membre du bureau et/ou de bénévole, Ce que vous avez fait est exceptionnel car il y a 5 ans, peu de personnes croyaient en nous lorsque votre conseil d'administration a décidé, avec votre soutien et avec votre accord, de créer cette maison départementale de la mémoire militaire.

A cette époque, 4 élus ont cru en nous et en notre projet,

- **Gil Avérous**, à l'époque directeur de cabinet de Jean-François Mayet maire de Châteauroux, il a été le premier à croire en notre projet et à nous soutenir vis à vis du maire de l'époque, puis, en sa qualité de maire de Châteauroux et de Président de Châteauroux Métropole, il a su convaincre la Région centre Val de Loire, puis les maires de l'agglomération, de nous soutenir et de nous attribuer une subvention pour réaliser les abords du bâtiment,
- **Jean-Paul Chanteguet** qui, en sa qualité de Député, nous a attribué une subvention parlementaire qui a validé notre projet vis-à-vis de nos partenaires,
- **Dominique Roulet** qui, en sa qualité de vice-président de la région Centre-val de Loire (je me souviendrais longtemps du premier rendez-vous à Issoudun avec Roland de Vassoigne) a toujours été présent à nos côtés et même très présent à Orléans où il a su présenter et soutenir financièrement notre projet, et surtout faire évoluer la position de la région en fonction de nos difficultés. **Madame Benmansour** je vous demande de bien vouloir être notre ambassadrice pour lui transmettre nos remerciements et j'en profite pour vous remercier de votre soutien pour l'équipement de la salle santé.
- **Serge Descout** qui est à nos côtés depuis sa prise de fonction et s'intéresse de très très prêt à notre projet, et même très récemment à notre demande.

On nous avait pris pour des fous, pour de doux rêveurs, mais grâce à vous tous, adhérents, bénévoles, élus, chefs d'entreprise, nous avons réussi, le bâtiment est prêt, il ne nous reste plus que quelques aménagements dans les salles d'exposition pour être au top.

Je vous disais également au début de mon propos, une année stressante. Effectivement, car je dois vous avouer qu'avec votre trésorier et votre trésorier adjoint nous nous sommes posés de nombreuses questions, surtout en fin d'année, car nous ne savions pas comment respecter les contraintes réglementaires de la région mais, grâce à la compréhension de deux chefs d'entreprise, **Bruno Barraud** et **Sylvain Schuller**, et au soutien de notre banquier, **la Caisse d'Epargne Loire-Centre**, nous avons pu respecter les termes du partenariat avec la région et obtenir la totalité de la subvention. Merci à eux et merci à votre conseil d'administration qui a toujours validé les choix de trésorerie proposés par votre trésorier et votre président. Après le rapport financier que vous présentera notre trésorier, **Roland de Vassoigne**, je vous commenterai le budget travaux qui nous a fort occupé durant cette année.

Si nous avons pu réussir c'est aussi grâce à vos dons, aux dons des visiteurs, aux dons des entreprises que nous vous avons présenté sur le Power point d'attente, je vous invite à les faire travailler car elles ont été un

soutien important pour nos finances, ainsi que des dons apportés par tous les organismes demandant à visiter ou à utiliser nos locaux.

Je remercie donc toutes les entreprises, celles qui sont intervenues sur le site et je vais vous présenter leur responsable présent dans la salle (Art-Elec – Sylvain Schuller, la SETEC – Christian Bodin, Barraud Peinture – Bruno Barraud, la serrurerie les Forges d’Ardenes – Jean-Paul Poulain, Notre carreleur – Christophe Pinoteau, notre plaquiste – Jean-Michel Bry, ....) ils ont su s’adapter à nos contraintes, à notre calendrier sans revaloriser les devis signés, certains depuis près de deux ans et celles qui nous ont soutenu financièrement en 2019 (**ce sont les mêmes**, plus la CGED (Alexandre Marié), le cabaret l’audacieux (monsieur et madame Vannier) , l’hôtel-restaurant Sure-Amarys (madame Corinne Depoux) , Elis Berry (Francois Desbarbieux), Cazorla (Jean-François Cazorla), je n’oublie pas Cap 7 (Viviane Lafond et Philippe Lecomte) pour un don important en matériel audio-visuel et l’agence 444 COMMUNICATION qui nous a réalisés et édité gracieusement le dépliant de l’association (Nicolas Le Flohic).

Remerciements à Roland Vrillon vice-président de Châteauroux-Métropole et maire-adjoint de Châteauroux, à Pierre-Alexandre Prim Directeur Général des Services Adjoint et à toutes leurs équipes qui sont toujours à l’écoute de nos demandes et se démentent pour nous aider à faire évoluer le site, je pense à l’éclairage du parking, au téléphone, ..... .

Remerciements également à Inser-Jeunes, pourquoi Inser-Jeunes vous pouvez être surpris, tout simplement parce qu’ils sont nos yeux lorsqu’ils vident des appartements et qu’ils n’hésitent pas à nous alerter lors de découvertes pouvant nous intéresser. Merci à Christian Robuchon le président des chantiers d’Inser-Jeunes et à Jacques Demars, son directeur.

Un dernier remerciement il s’adresse à Marc Ménessier, directeur du CNTS, et à ses équipes, grâce à leur participation active ils nous ont fait gagner quelques milliers d’euros, merci pour leur soutien dynamique.

Je tiens également à vous remercier pour tous les mots d’encouragements que vous nous avez adressés à l’occasion du renouvellement de votre adhésion, certains ont déjà été lus aux membres du C.A et tous m’ont fait part de leur sentiments de se sentir soutenu dans leur actions.

Je voulais vous préciser que désormais nous sommes adhérents de l’ACRDI –le futur musée de la résistance et de la déportation (J.J. Bérenguier) et de l’ACAPSA (P. Dubois), que nous sommes partenaires de l’AECBA et de l’Association des Amis du Patrimoine de l’Armement de Bourges (R. de Vassoigne), qu’à la demande du Général BALDI, Commandant les Ecoles Militaires de Bourges, nous sommes membres du Comité scientifique des musées militaires de Bourges (R. de Vassoigne) et que nous sommes également membres du comité de Jumelage Châteauroux – Fresno (F.Niemier).

Nous avons assaini le listing des adhérents, au 31 décembre 2019 nous étions 399 adhérents à jours de cotisations (contre 378 en 2018) et 127 en retards de cotisation de un, deux ou trois ans, à ce sujet je vous rappelle la décision de votre CA à savoir qu’au-dessus de deux ans de retard l’intéressé n’a plus accès aux onglets réservés aux adhérents et qu’à partir de trois ans de retard l’intéressé est rayé des listes de l’association.

Nous accueillons de plus en plus de visiteurs soit en individuel soit en groupe, notre secrétaire vous en fera le bilan, nous sommes désormais référencés par Berry Province et par l’office de tourisme de Châteauroux Métropole qui n’hésite pas à nous appeler lors de la visite d’américains. Grâce à la bienveillance d’Eurocity et de l’école Saint-Michel, nous avons facilement accès à la zone nord de La Martinerie pour leur permettre de revenir sur leurs traces ou sur celles de leurs parents. Notre adhésion à l’Agence d’Attractivité de l’Indre et notre présence sur le dossier de presse de l’agence devrait encore augmenter notre visibilité territoriale.

Au cours de ces visites, il existe des rencontres qui marquent un président et les bénévoles présents. Un exemple parmi d’autres, un chef d’entreprise venu pour un championnat d’Europe de tir qui, à l’invitation de l’un de nos bénévoles présents sur le site du CNTS pour assurer la sécurité des parkings, est venu découvrir le bâtiment et en fin de visite décide de nous offrir des équipements électriques pour une valeur de 2 000 € merci à monsieur Astier.

Pour terminer ce rapport moral, Il n'est pas dans mes habitudes de dissocier une personne parmi les bénévoles qui, tous, œuvrent de manière exceptionnelle pour faire de La Maison départementale de la mémoire militaire un lieu définitivement incontournable, mais je voudrais faire une exception pour l'un d'entre eux qui totalise, en 2019, 126 jours de présence sur le site, souvent le weekend, souvent très tôt le matin pour accueillir les entreprises comme la SETEC à 6 H 30, je remercie très sincèrement Dominique pour sa disponibilité.

Voilà mon rapport moral est terminé, si vous n'avez pas de question je passe la parole à André Reignoux notre secrétaire, mais auparavant, et si personne ne manifeste sa désapprobation, je vous propose de voter pour ou contre le rapport moral en même temps que le rapport d'activité.